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Provincia di Brescia

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero 03 del 2810212025

ORIGINALE

Oggetto: APPROVAZTONE DEL D.U.P. (DOCUMENTO UNICO Dr
PROGRAM MAZIO N E) 2025 | 2027, COMPRE N DE NTE r L PROG RAM MA
TRTENNALE DEr LAVORT PUBBLICI PER IL TRIENNIO 202512027 E

L'ELENCO ANNUALE 2025.

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

L'anno DUEMILAVENTICINQUE il giorno VENTOTTO del mese di FEBBRAIO alle ore
21.00, presso questa Sede Municipale, a seguito di regolare convocazione, si è riunito il

Consiglio Comunale con I'intervento dei Signori:

Risultano presenti n. 8 consiglieri comunali ed il Sindaco.

Partecipa l'Assessore esterno vicesindaco Pedretti Aurelio.
Partecipano altresì i Pro Sindaci, Faustinelli Massimiliano, PorciniVittorio e Franceschetti Michele.

Assume la Presidenza il Dott. lvan Faustinelli in qualità di SINDACO assistito dal Segretario
Gomunale Dott. Fabio Gregorini.

ll Sindaco, riconosciuta legale I'adunanza, dichiara aperta la seduta.

ll Consiglio Comunale, come sopra riunito, ha adottato il provvedimento entro riportato.

COGNOME E NOME FUNZIONE PRESENZA
FAUSTINELLI IVAN Sindaco x
ZAMPATTI ANDREA Consiqliere X
MORESCHI FERDINANDO Consiqliere x
SAJEVA LAURA MARIA Consiqliere x
PANCHIERI MATTEO Gonsiqliere X
GUERINI STEFANO Gonsiqliere assente
ZAMPATTI MARA Consiqliere x
DELBONO LUCA Gonsioliere x
BULFERETTI FERRUCCIO Gonsiqliere X
RIZZI MARIO Consiqliere x
ZANOLETTI ELEONORA Consiqliere assente



Il Sindaco illustra le finalità del DUP propedeutico all'approvazione del bilancio di previsione e ne spiega

l'aticolazione nella sua parte strategica e nella sua pafte operativa. Premette altresì che, essendo la

pafte operativa del DUP di fatLo coincidente con il bilancio di previsione, l'illustrazione e la discussione

del presente punto allbrdine del giorno saranno condotte in forma unitaria ancorché votate

separatamente.

passa quindi ad esporre la pafte corrente del bilancio che ricalca l'impostazione dell'esercizio

precedente. Il Sindaco sottolinea il principio della cautela seguito nella formulazione delle previsioni al

fine di evitare che sorgano sorprese durante lhnno. Dà quindi lettura delle voci di spesa corrente più

signifìcativa soffermandosi su alcune di esse che ritiene pafticolarmente significative in rapporto alla

d'r-mensione demografìca dell'Ente: manutenzione del patrimonio comunale, spesa per il personale.,

polizia locale, spesè nel settore turistico. Afferma che il territorio comunale di Ponte di Legno è tra i più

estesi della provincia di Brescia e ciò comporta costi elevati per quanto riguarda la gestione dei corsi

d'acqua, la manutenzione forestale, i sentieri, i parchi gioco, in generale i servizi che un territorio ricco

di seconde case deve garantire. Inoltre elenca alcuni tra i più significativi grandi eventi spottivi e

turistici in programma che richiedono conseguentemente un adeguato apporto finanziario e le spese a

sostegno delle associazioni che operano sul territorio.

Infine fa un accenno alla spesa per I'indebitamento, che nell'anno precedente è stata pafticolarmente

influenzata dall'incremento dei tassi di interesse.

Successivamente passa alllllustrazione della spesa di pafte straordinaria superiore a 21 milioni di Euro

per lhnno 2025 e ne dettaglia la composizione.

Il Sindaco compie quindi una afticolata esposizione degli investimenti del Comune suddividendo la

descrizione in tre blocchi principali: le opere completate nel corso dell'esercizio 2024, i lavori iniziati e

che avranno prosecuzione nel corso dellhnno e le opere che già appaltate o in fase di aggiudicazione

che paftiranno nel 2025. Infine fa un accenno anche alle opere in fase di progetLazione.

Complessivamente il Sindaco mette in evidenza la dimensione di attività che il Comune sta poftando

avanii e ringrazia il proprio gruppo di maggioranza per l'impegno e i funzionari comunali.

Terminata lhrticolata relazione, il Sindaco dichiara aperto il dibattito.

Il Consigliere Rizzi Mario definisce poco seria la carrellata di dati e di informazioni fornita dal Sindaco e

ritiene 'r-mprobabile oltre che impossibile che, a fronte di ciò, la minoranza possa dare un contributo

costruttivo ed utile. Sebbene vi siano aspetti apprezzabili, tra i quali annovera la previsione degli asfalti

e degli interventi sull'idroelettrico, vi sono opere sulle quali non è possibile esimersi dall'esprimere

disap-punto come la soluzione della ciclabile a sbalzo verso Santa Apollonia che è troppo stretta' Il

Consigliere Rizzi afferma altresì che il gruppo di minoranza aveva intenzione di esporre una lunga

dissertazione sull'ampliamento del demanio sciabile sulla Cima Sorti, tuttavia prendendo atto delle

affermazioni del Sind'aco, che ha preannunciato un'apposita seduta consiliare sul tema, comunica che

rimanderà a quella sede la discussione sullhrgomento'

Quindi dà lettura del documento di seguito trascritto che commenta alcuni dei dati ripotati nella Nota

integrativa del bilancio:

',ll bilancio di previsionefinanziario, per definizione, rappresenfa lo strumento attraverso il quale il

Comune, definisce /e risorse da destinare in coerenza con quanto programmato...

3 - elenco degli interventi programmati per spese di investimento finanziati col ricorso al debito e

con le risorse disponibili.
lmposta di soggiorno - aumento da 1,50 a 2,00, in realtà a 2,50 per alberghi- RTA 4 stelle.

Non risultano servizi particolari destinati agti ospiti delle strutture e quindi motivi di differenziare! E

... non è un'imposta sul reddito se si yuole giustificare l'entità ... è una fassa. E non basta la

concorrenza degti "affitti brevi" dilaganti! Proponiamo tariffa unica.

Rimborsia bilancio:
Quota capitale mutui € 869.500
Quota rnferessi € 666.000
si evidenzia un già significativo indebitamento del Comune.
punto 3 - elenco degti interventi programmati per spese di investimento finanziati-

Si legge, " in considérazione delle esigue risorse disponibiti... so/o manutenzioni straordinarie".

At6ra ci sono le risorse, già detiberale (fino at 49% di??), per il Centro Benessere in costruzione?

Quali leposfe di bilancio?
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Tra i finanziamenti - previsione 2026.
Alienazioni€ 7 milioni. Di quali proprieta comunali sitratta? Ci sono gia potenziali compratori?
Ed ancora, le Royalties, come calano da € 1.493.850 (anno 2025) a so/i € 300.000 previsti per il
2026 e il 2027?
Proventi permessi di costruire.
Le previsioni calano ... si arriva a soli € 550.000 ... forse che si prevede I'inizio della politica del
"risparmio del suolo pubblico" già annunciata ed usata per giustificare I'enorme danno derivato
dalla demolizione del vecchio, sifa per dire, Municipio datato 1972 ?!
Punto 6 - accensione mutui e prestiti.
€ 517.200 per impianti fotovoltaici in edifici pubblici. Si /egge anche al Palazzetto dello Sporf. Si
segnalano perdite ingenti dal tetto, travi ammalorate da sostituire ed urgenti interventi di messa in
sicurezza, a rischio la tenuta. Non sono prioritari?
lnterventi molto più urgenti!!".

Il Sindaco replica anzitutto che la lunga esposizione da egli condotta sulle opere pubbliche è
giustificata dalla necessità di dare contezza, non solo ai Consiglieri ma anche alla cittadinanza
intera, della mole importante di investimenti che il Comune sta affrontando.
Nel merito delle osservazioni formulate dal Consigliere Rizzi replica anzitutto che non si possono
utilizzare risorse destinate al progetto del demanio sciabile per finanziare altre tipologie di
interventi ad esempio il depuratore.
Rispetto alla tassa di soggiorno ritiene infondata la teoria che demanderebbe agli albergatori la
decisione sull'utilizzo delle risorse in quanto essi non sono i soggetti passivi dell'imposta ma sono
semplicemente i sostituti d'imposta. Inoltre rigetta anche la proposta che si debba unificare
l'importo dell'imposta in quanto ovunque le tariffe sono differenziate in base alla categoria delle
strutture ricettive.
Rigetta anche la critica inerente l'impegno del Comune nel settore turistico rivendicando gli
impegni già rilevanti che in questo settore il Comune assume.
Il Sindaco afferma inoltre che il livello di indebitamento del Comune è ben al di sotto di quello
potenziale e, anche per questo, il Comune è riuscito a sostenere senza difflcoltà il costo derivante
dallhumento dei tassi di interesse. Il Sindaco aggiunge inoltre che in 7 anni di amministrazione
non sono stati attivati nuovi mutui, fatta salva la previsione di quello che si intende accendere
questhnno.
Replica inoltre alle affermazioni sul project financing del centro termale precisando che l'equilibrio
economico finanziario non compofterà l'impego di ulteriori risorse pubbliche; precisa che ciò che
richiederà maggiori costi è il solo lotto B che pero è escluso dal project.
Fornisce spiegazioni anche rispetto alle osservazioni sulle royaltyes e sui proventi da permessi di
costruire.
Infine riferisce sulla perdita del tetto del palazzetto dello sport che si sta valutando anche con il

supporto di una ditta specializzata in isolazioni.
Terminata la replica prende la parola il Consigliere Rizzi Mario che formula la dichiarazione di voto
contrario su DUP e bilancio 202512027.

Quindi,

IL CONSIGLIO COMUNALE

Udita la relazione del Sindaco ed il dibattito;

Premesso che il D.Lgs. 10 agosto 20L4 n. 126 ha modificato ed integrato il D,Lgs. 23 giugno 2011 n.
118, con riferimento ai sistemi contabili ed agli schemi di bilancio delle Regioni, degli enti locali e dei
loro organismi, a norma degli afticoli I e 2 della legge 5 maggio 2009, n.42;

Richiamato I'art. 11 del D.Lgs. I78l20Lt, così come modificato ed integrato dal D.Lgs. L26120I4, ed
in pafticolare il comma 14 il quale prescrive che a decorrere dal 2016 gli enti locali adottano gli schemi
di bilancio previsti dal comma 1 (schemi armonizzati) che assumono valore a tutti gli eftetti giuridici,
anche con riguardo alla funzione autorizzatoria;

Visto l?ft. 151 comma 1 in base al quale gli enti locali ispirano la propria gestione al principio della
programmazione. A tal fìne presentano il Documento unico di programmazione entro il 31 luglio di ogni
anno;

.)



Richiamato laft. 170 comma 1 ed il punto 8 del principio della programmazione di cui allhllegato 4/I
al D,Lgs. LI8l20lL, ai sensi dei quali la Giunta presenta al Consiglio il Documento Unico di
Programmazione (DUP) entro il 31 luglio; .,,

Richiamato inoltre il principio della programmazione di iui citàto allegato 4lI al D.Lgs, LLBl2}lL;

Considerato che il DUP è lo strumento che permette l?ttivfta di guida strategica ed operativa degli
enti locali e consente di fronteggiare in modo permanente, sistemico e unitario le discontinuità
ambientali e organizzative; il DUP costituisce, inoltre, nel rispetto del principio di coordinamento e
coerenza dei documenti di bilancio, il presupposto necessario di tutti gli altri documenti di
programmazione.

Dato atto che il DUP, avendo il Comune di Ponte di Legno una popolazione inferiore ai 5000 abitanti,
viene redatto in forma semplificata, così come consentito dal punto 8.4 del principio della
programmazione di cui all'allegato 4lL del D.Lgs. LL8|20II;

Visto pertanto lo schema di Documento Unico di Programmazione 2025-2027, approvato dalla Giunta
Comunale con deliberazione n. 9 del 05/0212025 e predisposto sulla base delle informazioni fornite
dai vari settori comunali, in relazione alle linee programmatiche di mandato ed agli indirizzi
prog rammatori vi genti forn iti da I I Am m i n istrazione Com u na le;

VISTA inoltre la deliberazione della Giunta comunale n. 98 del OSII-2|2O24, con la quale è stato
adottato, ai sendhdell'articolo 21, commi 1 e 3, del D,Lgs. n. 50/2016, nonché dell'art. 5, comma 4, del
D.M. MIT 16 gennbio 2018, n. 14 lo schema del programma triennale delle opere pubbliche relativo agli
anni 202512027 e.tdel relativo elenco annuale 2025, secondo il contenuto delle schede redatte ai sensi
del D.M. MIT 16-gennaio 2018, n. 14, successivamente pubblicato nelle forme di legge;

VISTO il parere dell'Organo di Revisione sullo schema di DUP 202512027;

VISTI:
o il D.Lgs. n.267 del 18.08.2000;
o il D.Lgs. n, 118 del 23.06.2011;
o lo Statuto Comunale;
o il Regolamento di contabilità;

VISTI i pareri di regolarità tecnica e di regolarità contabile espressi dal Responsabile del Servizio
finanziario, ai sensi dell'aft. 49 del D.Lgs. 18 agosto 2000, n.267;

Con voti favorevoli n. 7 e n. 2 contrari (Bulferetti Ferruccio, Rizzi Mario), resi per alzata di mano dai
n. 9 consiglieri presenti e votanti;

DELIBERA

1. di approvare il Documento Unico di Programmazione (DUP) 202512027, proposto dalla Giunta
Comunale e dalla stessa approvato con deliberazione n. 9 del O5lO2l2O25, comprendente il
programma triennale dei lavori pubblici per il triennio 202512027 e I'elenco annuale 2025,
predisposto sulla base delle informazioni fornite dai vari settori comunali, che costituisce il

documento di programmazione sugli indirizzi strategici e operativi del Consiglio comunale;

2. di pubblicare il DUP 2025-2027 sul sito internet del Comune - Amministrazione trasparente,
Sezione bilanci;

3. di dichiarare il presente prowedimento immediatamente eseguibile, a seguito di separata
votazione palesemente espressa da n. 9 consiglieri presenti e votanti, e con il medesimo risultato (n.
7 favorevoli e n. 2 contrari), ai sensi e per gli effetti dell'art. 134, 4ocomma del Decreto Legislativo
18/08/2000 , n. 267.

ALLEGATI: Documento Unico di Programmazione (DUP) 202512027.

PARERE DI REGOLARITA'TECNICA E CONTABILE

ll sottoscritto Dott. Renato Armanaschi, Responsabile del Servizio Finanziario,
regolarità tecnica e contabile della deliberazione sopra citata ai sensi dell'art. 49
n.267.

e parere e in ordine alla
8 agosto 2000,lativo'1

IL
DEL S
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ll presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

ll Sindaco ils rio Comunale
ili Dott. G nt

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE
(Aft.124 - comma 1 - D.Lgs. 18/08/2000, n.2671

N._ pubblicazione

ll sottoscritto, visti gli atti d' , attesta che questa deliberazione è stata affissa in copia all'albo
online il oiorno
cglazlcbts

e vi rimarrà pubblicata per 15 giorni consecutivi dal
a

I

ilF

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA'

ll sottoscritto, visti gli atti d'ufficio,
ATTESTA

che la presente deliberazionet retorio n line di questo Comune per quindici giorni consecutivi dal

D 10 giorni dall'ultimo di pubblicazione, (art.134, comma3, del
T.U. n.26712000);

K è stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi dell'articolo 134, comma 4, D.lgs.
267t2000.

Dalla residenza comunale, lì

ll Segretario Comunale
Dott. Fabio Gregorini

Ai sen SI del rt. 3 del a legge 24 1 l1 990 qu lu nqu e soggetto ritenga pres ente atto am mi n strativo lleg itti mo
e VEnga dal o stesso direttamente leso puo ncorrere al Tri bunale Am m tn istrativo Region a e Sezio ne d
Brescia, al q ua le e possib ile presentare propn rilievi n non

po tre SESS anta orn d I'ultim o di ubb licazione I'albo
ord ne al a leg itt m ità del presente atto, entro e
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